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Musé� d’art cont�mporain
d� la vill� d� Lyon

Découvrir l�s�xpositions

À gauche : Rajni Perera & Marigold Santos, Efflorescence/The Way We Wake (détail), 2023. Courtesy des artistes et de la galerie Patel Brown, Toronto/Montréal. Photo : Jean-Michael SeminaroÀ droite : Tuomo Manninen, Motorcycle Repair Shop Kathmandu, 1995. Courtesy de l’artiste. Collection macLYON

Docum�nt écrit �n facil� à lir� �t à compr�ndr�.
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Adr�ss� du musé�
Cité Int�rnational�
81 Quai Charl�s d� Gaull�
69006 Lyon
 : 04 72 69 17 17

Comm�nt all�r au musé� ?
· Bus C1 : arrêt Musé� d'art cont�mporain
· Bus C5 : arrêt Musé� d'art cont�mporain
· Bus C23 : arrêt Musé� d'art cont�mporain

L�s 2 �xpositions t�mporair�s
du Musé� d’art cont�mporain
En c� mom�nt, il y a 2 �xpositions t�mporair�s.
Un� �xposition t�mporair� dur� qu�lqu�s mois.

Étag�s 1 �t 2 :Histoir�s p�rsonn�ll�s / Réalités politiqu�s
Étag� 3 :'fflor�sc�nc� / T�l �st notr� év�ild� Rajni P�r�ra �t Marigold Santos
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Étag�s 1 �t 2 :Histoir�s p�rsonn�ll�s / Réalités politiqu�s
C�tt� �xposition prés�nt� d�s œuvr�s d’art d� 2 musé�s :
● musé� d’art cont�mporain d� la vill� d� Lyon,
● musé� d’art cont�mporain d� la vill� d� B�lgrad�.
La vill� d� B�lgrad� �st la capital� d� la S�rbi�.
La S�rbi� �st un pays �n Europ� d� l’Est.
L�s 2 musé�s ont créé l’�xposition �ns�mbl�.
L�s œuvr�s ont été créé�s
dans l�s anné�s 1960 jusqu’�n 2025 pour :
· racont�r d�s histoir�s vécu�s par l�s artist�s,
· montr�r la vi� dans différ�nts pays.
L�s œuvr�s sont d�s points d� vu� sur l� mond� d’aujourd’hui.
Il y a plusi�urs sort�s d’œuvr�s d’art :
● d�s p�intur�s,
● d�s sculptur�s,
● d�s photos,
● d�s vidéos,
● d�s installations.
Un� installation �st un� œuvr� composé� d� plusi�urs chos�s.
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Prés�ntation d� l’œuvr� : sans titr�
d� Maxw�ll Al�xandr� (2019)

Untitl�d : sans titr� d� Maxw�ll Al�xandr�.
C�tt� œuvr� �st un� grand� p�intur� sur papi�r.
Ell� a été créé� par l’artist� brésili�n Maxw�ll Al�xandr�.
C�tt� œuvr� n’a pas d� titr�.
Sur la p�intur�, j� vois un p�rsonnag� brésili�n :
· d� dos,
· av�c la p�au noir�,
· �n train d� r�gard�r un grand tabl�au jaun�.
Au Brésil, la population �st divisé� �ntr� :
● l�s p�rsonn�s blanch�s,
● l�s p�rsonn�s noir�s �t métiss�s.
Au Brésil, l�s p�rsonn�s noir�s ont moins d� pouvoir.
Ell�s ont moins la possibilité d� visit�r l�s musé�s.
Ell�s n� sont pas souv�nt r�prés�nté�s dans l’art.
L’artist� montr� toujours d�s p�rsonn�s noir�s dans s�s œuvr�s.
Il v�ut donn�r aux p�rsonn�s noir�s un nouv�au pouvoir.
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Prés�ntation d� l’œuvr� :
J�un�s s�rb�s d� Phil Collins (2001)

Young S�rbs : J�un�s s�rb�s d� Phil Collins.

C�tt� œuvr� �st composé� d� 2 imm�ns�s photographi�s
pris�s d� très près.
Ell� a été créé� par l’artist� anglais Phil Collins.
Sur l�s photographi�s,
j� vois l� visag� d� j�un�s p�rsonn�s couché�s dans l’h�rb�.
J� vois s�ul�m�nt l�ur visag� �t l’h�rb� autour.
L�s d�ux p�rsonn�s sont d�s amis d� l’artist�.
L�s photographi�s ont été pris�s à B�lgrad�.
B�lgrad� �st la capital� d� la S�rbi�.
À l’époqu�, il y avait la gu�rr� dans c� pays.
J� suis très près d� c�s visag�s.
J� p�ux imagin�r à quoi p�ns�nt c�s j�un�s s�rb�s.
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Prés�ntation d� l’œuvr� :
Voyag� à Asazi d� Simphiw� Ndzub� (2019)
 

Journ�y to Asazi : Voyag� à Asazi d� Simphiw� Ndzub�.
C�tt� œuvr� �st un� installation.
Un� installation �st un� œuvr� composé� d� plusi�urs chos�s.
C’�st l’œuvr� d� l’artist� sud africain Simphiw� Ndzub�.
C�tt� œuvr� �st composé� d� 2 �ns�mbl�s d� sculptur�s :
 D�s p�rsonnag�s qui march�nt dans l� sabl�.
Ils s�mbl�nt fatigués.
L�ur corps �st déformé.
On dirait d�s ouvri�rs épuisés par l� travail.
 2 p�rsonnag�s assis dans un� barqu�.
Ils sont bi�n installés.
Ils port�nt d�s paraplui�s décorés.
On dirait d�s ch�fs.
Tous l�s p�rsonnag�s port�nt un costum� av�c un� cravat�.
Ils ont l� visag� caché par l�s ch�v�ux.
L’œuvr� �st �n mêm� t�mps �ntr� l� rêv� �t la réalité.
L’artist� v�ut montr�r l�s inégalités �ntr� l�s p�rsonn�s
dans son pays �t dans l� mond�.
Un� inégalité v�ut dir� qu� d�s p�rsonn�s sont traité�s différ�mm�nt.
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Prés�ntation d� l’œuvr� :
Àv�nir d� Mlad�n Miljanović (2017)

Futur� : Àv�nir d� Mlad�n Miljanović.
À la fin d� l’�xposition, j� m� trouv� �n fac� d� c�tt� sculptur�.
C’�st l’œuvr� d� l’artist� Mlad�n Miljanović.
L’artist� vit dans l� pays d� la Bosni�-H�rzégovin�.
Dans l�s anné�s 1990, il y avait la gu�rr� dans c� pays.
La sculptur� �st composé� d� plusi�urs élém�nts :
● Un� dall� carré� �n pi�rr� noir�.
L� mot anglais « Futur� » �st écrit �n blanc au mili�u.
L� mot « Futur� » v�ut dir� av�nir �n français.
L’av�nir �st c� qui s� pass� dans l� futur.
● D�ux béquill�s posé�s d� chaqu� côté d� la dall�.
L�s béquill�s port�nt la dall�.
On dirait qu� l�s béquill�s sont �n équilibr� �t qu� la dall� pourrait tomb�r.
J� p�ux imagin�r différ�nt�s chos�s fac� à c�tt� œuvr� :
● un� tomb�,
● un� p�rsonn� bl�ssé�,
● l�s gu�rr�s dans l� mond�,
● la fragilité : avoir b�soin d’aid�,
● l� futur.
J� p�ux r�ss�ntir d� la trist�ss� ou d� l’�spoir fac� à c�tt� œuvr�.
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Étag� 3 :'fflor�sc�nc� / T�l �st notr� év�ild� Rajni P�r�ra �t Marigold Santos
C�tt� �xposition prés�nt� l�s œuvr�s d’art d� 2 artist�s.

 Un� artist� s’app�ll� Rajni P�r�ra.
Ell� habit� au Canada.
Son pays d’origin� �st l� Sri Lanka �n Asi�.
Ell� cré� :
· d�s d�ssins,
· d�s p�intur�s,
· d�s sculptur�s.

 L’autr� artist� s’app�ll� Marigold Santos.
Ell� habit� au Canada.
Son pays d’origin� �st l�s Philippin�s �n Asi�.
Ell� cré� :
· d�s d�ssins,
· d�s p�intur�s,
· d�s sculptur�s,
· d�s poèm�s.
L�s 2 artist�s cré�nt d�s œuvr�s �ns�mbl� ou séparém�nt.
L�s œuvr�s sont inspiré�s par l�urs pays
�t par l�urs cultur�s.
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Prés�ntation d� l’œuvr� :
'fflor�sc�nc� / Th� way w� wak� (2023)

Efflor�sc�nc� / Th� way w� wak�Efflor�sc�nc� / T�l �st notr� év�il
C�tt� œuvr� a été créé� par l�s 2 artist�s.
L� titr� d� l’œuvr� �st �n 2 parti�s :
L’�fflor�sc�nc� �st l� mom�nt où l�s plant�s comm�nc�nt à fl�urir.
Th� way w� wak� v�ut dir� �n français t�l �st notr� év�il :
c�la v�ut dir� qu� l’on s’ouvr� sur l� mond�.
La sculptur� �st composé� d� plusi�urs chos�s :
· d� la pât� à mod�l�r cuit�,
· d�s faux ch�v�ux,
· d�s p�rl�s,
· d� la mouss� �n plastiqu�.
La sculptur� r�prés�nt� un� créatur� imaginair�.
Ell� r�ss�mbl� à un� f�mm�.
Son corps �st �n plusi�urs morc�aux.
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S�s s�ins r�ss�mbl�nt à d�s fl�urs d� banani�r.
On r�trouv� c�s fl�urs dans la cuisin� du Sri Lanka �t d�s Philippin�s.
La f�mm� port� un masqu� décoré.
S�s y�ux nous r�gard�nt.
Ell� a l’air fort�.
S�s mains sont tatoué�s.
Autour d� la sculptur�, il y a d�s fl�urs.
On dirait qu� l�s fl�urs comm�nc�nt à pouss�r.
Un� d�s fl�urs vi�nt d�s Philippin�s,
l� pays d� Marigold un� d�s artist�s.
La t�rr� d�s fl�urs �st roug�
comm� la t�rr� du Sri Lanka,
l� pays d� Rajni un� d�s artist�s.
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Prés�ntation d� l’œuvr� :
tapis (2024) d� Marigold Santos

Banig 3 : tapis d� Marigold Santos.
Banig v�ut dir� tapis d� sol.
Aux Philippin�s, on fabriqu� l� banig à la main.
Il y a d�s tapis dans tout�s l�s maisons.
L� tapis �st un tissag�.
Il �st fait av�c d�s f�uill�s d’ananas.
L’artist� Marigold a p�int sur l� tapis av�c d� la p�intur� noir�.
L� tapis �st accroché au mur.
L� bas du tapis �st �nroulé �t posé sur un socl� blanc.
J� p�ux voir l’�ndroit �t l’�nv�rs du tapis
L’artist� a aussi créé d�s p�tit�s sculptur�s �n form� d� main.
Plusi�urs mains sont déposé�s sur l� tapis.
�t donn�nt l’impr�ssion qu� l�s mains ti�nn�nt l� tapis.
Pour Marigold, l� symbol� d� la main
r�prés�nt� l� s�ntim�nt d’êtr� tous �ns�mbl�.
C�s tapis sont �n mêm� t�mps forts �t fragil�s comm� l�s êtr�s humains.
On r�trouv� l� motif du tapis dans d’autr�s œuvr�s d� Marigold.



12

Prés�ntation d� l’œuvr� :
J� n� pouvais plus att�ndr� (2023) d� Rajni P�r�ra

I Couldn’t Wait Long�r : J� n� pouvais plus att�ndr� d� Rajni P�r�ra
Pour cré�r c�tt� œuvr�, l’artist� Rajni a utilisé :
· d� la p�intur�,
· d� la crai�,
· du fusain : un crayon �n papi�r cré� à partir d’un arbr�,
· du stylo,
· du fil �n métal,
· d�s p�rl�s.
L’œuvr� �st fait� sur un� moustiquair�.
La moustiquair� protèg� d�s ins�ct�s.
Pour l’artist� Rajni, c� tissu prot�ct�ur p�rm�t d� voir l�s rêv�s.
Dans c�tt� œuvr�, j� vois 3 f�mm�s nu�s.
Ell�s ont d� longs ch�v�ux foncés.
L�s f�mm�s port�nt d�s masqu�s différ�nts :
· un masqu� d� panthèr� qui r�prés�nt� l� léopard du Sri Lanka,
· un masqu� d� buffl� qui r�prés�nt� un animal qui vit au Sri Lanka,
· un� cagoul� à carr�aux.
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D�s p�rl�s sont cousu�s sur la moustiquair�.
L�s p�rl�s form�nt d�s lign�s orang�s
qui r�ss�mbl�nt à d�s nuag�s ou à d�s vagu�s.
On dirait qu� l�s f�mm�s flott�nt dans l’�spac�
ou dans la m�r.
C�la donn� l’impr�ssion d’êtr� dans un rêv�.
C�tt� œuvr� évoqu� l�s anci�nn�s croyanc�s au Sri Lanka.

C� docum�nt �st écrit �n FALC.
FALC v�ut dir� Facil� À Lir� �t à Compr�ndr�.
C� docum�nt a été r�lu �t validé �n s�pt�mbr� 2025
par l’at�li�r FALC d� l’Esat la Courbaiss� (Adap�i 69).
© Logo �uropé�n facil� à lir� : Inclusion Europ�.
Plus d’informations sur l� sit� �asy-to-r�ad.�u.

CC202509R01


